

DOI : 10.18572/1812-3929-2018-8-28-33

# Недопущение злоупотребления правом как цель антимонопольного регулирования



**БОЛДИНОВ ЯРОСЛАВ ВИКТОРОВИЧ,**  
преподаватель кафедры  
конституционного и административного права  
Национального исследовательского университета  
«Высшая школа экономики» (НИУ ВШЭ)

✉ Yaroslav.Boldinov@ksrf.ru

**Болдин Я. В.**

## **Недопущение злоупотребления правом как цель антимонопольного регулирования**

Данная статья посвящена анализу вопроса о том, что же является основной целью антимонопольного регулирования, а равно какое место занимает институт недопущения злоупотребления правом в рамках антимонопольного регулирования. С этой целью делается попытка продемонстрировать, что антимонопольное регулирование — это институт, сочетающий в себе экономическую, политическую и правовую природу, исходя из этого автором выделяются цели данного механизма с точки зрения каждой из указанных сфер. Особое внимание уделяется выявлению и анализу целей антимонопольного регулирования с точки зрения права. По мнению автора, корректное определение целей правового института является основным залогом формирования адекватной правоприменительной практики, в частности, при осуществлении контроля в такой стратегически важной сфере, как экономика.

**Ключевые слова:** антимонопольное право, конституционное право, недопущение злоупотребления правом, конституционная экономика.

**Boldinov Yaroslav V.,** Lecturer of the Department of Constitutional and Administrative Law of the National Research University Higher School of Economics (NRU HSE)

## **Inadmissibility of Abuse of Law as a Purpose of the Anti-Monopoly Regulation**

This article is devoted to the revealing of the main objective of antimonopoly regulation, as well as the place taken by the prohibition of abuse of rights at the field of the antitrust regulation. To this end, an attempt is made to demonstrate that antitrust regulation is an institution combining economic, political and legal aspects, based on this the author identifies the targets of this mechanism from the point of view of each of these areas. Particular attention is paid to identifying and analyzing the objectives of antimonopoly regulation from the legal point of view. According to the author, the correct definition of the objectives of the legal institution is the primary key to the formation of an adequate law enforcement, in particular in the implementation of controls in such strategically important area as the economy is.

**Keywords:** antimonopoly law, constitutional law, the prohibition of abuse of rights, the constitutional economics.